



Schulpflege Maur
Zürichstrasse 8
8124 Maur
www.schule-maur.ch

Schulverwaltung / Abteilung Bildung
Monika Schwyter
043 366 13 35
monika.schwyter@maur.ch

Maur, 13. Mai 2023

Aus der Schulpflege

• Überarbeitete Prognose der Schüler- und Klassenzahlen bis 2038

Überarbeitete Prognose der Schüler- und Klassenzahlen bis 2038

Um die längerfristige Entwicklung der Schüler - und Klassenzahlen besser abschätzen und den notwendigen Schulraum rechtzeitig bereitstellen zu können, liess die Schulpflege das Monitoring der Schüler- und Klassenprognose durch eine externe Firma grundlegend überarbeiten.

Das Monitoring basiert auf der Analyse mehrerer Daten. Neben den Schülerzahlen dienen Angaben der Gemeinde, Raumbesichtigung sowie Statistiken des Bundesamts für Statistik (BFS). Weiter werden Geburtenentwicklung, Wohnbautätigkeit und Wohnbauprojekte, Zu- und Wegzug im Wohnbaubestand, Regelklassenquote, Verteilung der Sekundarstufe und Klassengrössen berücksichtigt.

Für die Schulraumplanung sind die aus den Schülerzahlen resultierenden Klassenzahlen massgeblich. Die Schuleinheiten Ebmatingen und Binz arbeiten in der Klassenbildung eng zusammen. Das Monitoring wird deshalb für diese beiden Standorte übergreifend geführt.

Erkenntnisse aus dem abschliessenden Bericht zur Klassenprognose bis 2038

Schuleinheit Pünt, Maur

Ab dem kommenden Sommer muss im Ortsteil Maur bis auf weiteres Schulraum für 3 Kindergartenabteilungen angeboten werden. Die Anzahl Primarklassen steigt kontinuierlich an. Das Monitoring weist aus, dass bis Schuljahr 2037/38 Schulraum für 8 bis 9 Primarklassen zur Verfügung gestellt werden muss. Die schulinterne Klassenprognose erwartet bereits im Schuljahr 2025/26 8 Klassen und im Schuljahr 2027/28 eine Spitze mit 9 Primarklassen. Mit dem neuen Schulraumprovisorium kann ausreichend Schulraum zur Verfügung gestellt werden.

Schuleinheit Aesch

Auf der Kindergartenstufe muss ab Sommer 2023 konstant mit 4 Abteilungen gerechnet werden. Ab ca. Sommer 2035 muss gar Schulraum für 5 Kindergartenabteilungen zur Verfügung stehen.

Die Anzahl Klassen auf der Primarstufe steigen kontinuierlich an. Ab Sommer 2029 weist das Monitoring 12 Primarklassen aus. Es besteht allerdings eine hohe Wahrscheinlichkeit, dass diese Schwelle bereits im Sommer 2027 erreicht wird und entsprechend Schulraum zur Verfügung gestellt werden muss.

Schuleinheiten Ebmatingen und Binz

Das Monitoring weist für Ebmatingen/Binz sinkende Schüler- und Klassenzahlen aus. Der Tiefstand dürfte im Schuljahr 2031/32 erreicht sein. Dannzumal werden rein rechnerisch 4.6 Kindergarten- und 14 Primarklassen in Ebmatingen und Binz unterrichtet (heute sind es total 5 Kindergarten- und 16 Primarklassen). Ab Schuljahr 2032/33 wird wieder ein kontinuierliches Wachstum prognostiziert.

Schuleinheit Looren

Die Schülerzahlen auf der Sekundarstufe nehmen kontinuierlich zu. Ab dem Schuljahr 2027/28 muss Schulraum für 11 Sekundarklassen zur Verfügung gestellt werden. Die soeben erweiterte Schulanlage bietet ausreichend Schulraum.

Schuljahr	2023/24	2024/25	2025/26	2026/27	2027/28	2028/29	2029/30	2030/31	2031/32	2032/33	2033/34	2034/35	2035/36	2036/37	2037/38
Pünt, Maur															
Kindergarten	2.5	2.4	2.7	3.1	2.8	2.8	2.8	2.9	3.0	3.0	3.0	3.0	3.1	3.2	3.2
Primarstufe	6.9	6.9	7.2	7.2	7.5	7.3	7.7	7.8	7.9	8.4	8.1	8.2	8.2	8.2	8.5
Total	9.4	9.3	9.9	10.3	10.3	10.1	10.5	10.7	10.9	11.4	11.1	11.2	11.3	11.4	11.7

Aesch

Kindergarten	3.5	3.7	3.9	4.3	4.1	4.2	4.2	4.2	4.2	4.2	4.3	4.4	4.4	4.5	4.6
Primarstufe	10.9	11.1	11.1	11.3	11.3	11.6	12.2	12.5	12.7	12.9	12.9	13.1	13.2	13.4	13.6
Total	14.4	14.8	15.0	15.6	15.4	15.8	16.4	16.7	16.9	17.1	17.2	17.5	17.6	17.9	18.2

Ebmatingen und Binz

Kindergarten	5.4	4.9	4.5	4.8	4.6	4.6	4.6	4.7	4.6	4.6	4.6	4.7	4.9	4.9	4.9
Primarstufe	16.9	15.9	15.6	14.4	14.3	14.2	14.3	14.2	14.0	14.2	14.2	14.3	14.4	14.4	14.4
Total	22.3	20.8	20.1	19.2	18.9	18.8	18.9	18.9	18.6	18.8	18.8	19.0	19.3	19.3	19.3

Looren

Sekundarstufe	8.8	9.2	9.2	10.2	10.7	10.9	10.3	10.0	10.5	10.5	11.0	11.1	11.4	11.3	11.4
---------------	-----	-----	-----	------	------	------	------	------	------	------	------	------	------	------	------

Fazit

In den Ortsteilen Aesch und Maur wird über die kommenden 15 Jahre mit einer stetigen Zunahme der Schülerzahlen und in der Folge der Anzahl Klassen gerechnet. Der aktuell zur Verfügung stehende Schulraum wird nicht ausreichen.

Die Prognosegenauigkeit ist stark abhängig von den Inputdaten. Es sind Schwankungen von rund ± 10% bei den Schüler/innenzahlen respektive bei den Klassenzahlen möglich. Um Abweichungen möglichst früh erkennen und bei Bedarf darauf reagieren zu können, werden die Schülerzahlen in der Prognose jeweils im Herbst aktualisiert.

Auch diese Prognose liefert keine genauen Fakten. Sie liefert jedoch bedeutsame Grundlagen für die Erstellung des Gesamtentwicklungskonzeptes Schulraum. Im gegenwärtig entstehenden Gesamtentwicklungskonzept der Schule Maur werden neben den Schülerzahlen und der Schulraum-situation auch pädagogische Aspekte berücksichtigt. Zusammen mit dem Zustand der Gebäude und der Investitionsplanung liefern sie die Grundlage für künftige strategische Entscheidungen der Behörden.

Schulpflege Maur

Mitteilung an

- Maurmer Post
- Homepage Schule Maur